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Mineirão Atacarejo é 
inaugurado em Muriaé

 A mais nova unidade da rede Mineirão Atacarejo foi inaugurada na última quinta-feira (13) em 
Muriaé. A loja conta com um estacionamento amplo e acessível, e é ideal para quem quer comprar 
suprimentos para o lar, loja, restaurante, mercado ou outros estabelecimentos, pois tem as melhores 
ofertas no atacado e no varejo. O novo empreendimento está instalado às margens da BR-116 e 
conta com um espaço de 4.500 m². 
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‘O Campeão da Vida’ Waldemar 
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Convocação
A Prefeitura Municipal de Fervedouro, tendo em vista não ter conseguido se 
comunicar com alguns dos classificados do Concurso Edital N°001/2016 para 
o cargo de professor de educação física vem por meio deste solicitar que 
manifestem sua vontade em tomar posse. Os candidatos terão até o dia 
11/11/2022 para se manifestarem pessoalmente-Prefeitura Municipal de 
Fervedouro AV Maria Amélia de Souza Pedrosa ,476- sala do departamento de 
RH ou através do email: compraselicitacoes@fervedouro.mg.gov.br. Segue os 
nomes dos candidatos: Leonardo Fernandes Rodrigues Mota, Mayra Pereira de 
Jesus, Lucas Oliveira Leite de Almeida, José Victor Aredes Façanha Antônio, 
Graziano Dornelas Santana, Marcos Vinicius Lopes de Oliveira, Antônio José 
Candido de Souza.

Prefeito Municipal
Carlos Coríndon de Araújo

Fervedouro/MG, 07 de outubro de 2022.

Câmara de Muriaé anuncia indicados 

ao Mérito Educacional 2022

– Érika Daiana da Silva Paula – 
Coordenadora da creche na 
Escola Municipal Professora Ionyr 
Bastos Dias (Padre Tiago)

VEREADOR ADEMAR:

– Sônia Regina Charles da Silva 
Braga – Diretora da Creche da 
Escola Municipal Ermyro Teixeira 
Siqueira (Vermelho)

VEREADOR EVANDRO CHEROSO

VEREADOR CELSINHO
– Stela Maria Camillo Santos – 
Professora da Escola Municipal 
Ermyro Teixeira de Siqueira 
(Vermelho)

VEREADOR DR. GERSON

VEREADOR DELSINHO AMARO

VEREADOR ANDERSON

– Rosane Silva – Professora da 
Escola Municipal Prof. Maria 
Quitéria Perez Schelb (Alterosa)

 Este projeto consiste na 
escolha, por parte dos vereadores 
e do prefeito, de uma instituição 
e/ou profissional da rede 
m u n i c i p a l  q u e  t e n h a  s e  
destacado e, por parte das 
direções das escolas, de um 
aluno de cada unidade escolar da 
rede municipal que tenha sido 
uma referência em desempenho 
naquela unidade. A entrega dos 
títulos vai ocorrer em solenidade 
a ser realizada em 27 de outubro 
(quinta-feira), às 18h30, no 
Anfiteatro da Faminas, que é 
também uma parceira apoiadora 
desta solenidade.

VEREADORA DRª. MIRIAM

Os agraciados 2022 são:

VEREADOR ANT. AFONSO

 A Câmara de Muriaé 
realiza este ano a entrega dos 
títulos de Mérito Educacional 
Wanda Maria de Carvalho Correa 
criado em 2015 por meio da Lei 
Municipal Nº 4.959/2015. 

PROFESSORES/INSTITUIÇÕES 
HOMENAGEADOS O MÉRITO 
EDUCACIONAL 2022

– Geisa de Oliveira Santos Silva – 
Vice-diretora da Escola Municipal 
Prof. Maria Quitéria Pérez Schelb 
(Alterosa)

– Rhayanne Cristina Fialho de 
Moura – Professora na Escola 
Municipal Gilberto José Tanus 
Braz (João XXIII)

VEREADOR CHRISTIAN

– Zélia Maria Amaro Andrade de 
Oliveira – professora aposentada 
da Escola Municipal Adelino 
Geraldo dos Santos  (Gaspar)

VEREADOR DEVAIL

– Margareth Rodrigues da Silva 
Chaves – professora da Escola 
Municipal Maria Quitéria Perez 
Schelb (Alterosa)

– João Abelar Teixeira – Professor 
da Escola Municipal Sebastião 
Laviola (Barra)

VEREADOR DR. FREDERICO

– Adriana de Fretas Gomes – 
Diretora da Escola Municipal 
C a n d i d o  P o r t i n a r i  ( S ã o  
Joaquim/Joanópolis)

V E R E A D O R  S U P L E N T E  
PROFESSOR JÚLIO SIMBRA
– Fernanda Maria Ferreira Feres – 
Diretora da Escola Municipal 
Esmeralda Viana (Inconfidência)

VEREADOR DELEGADO RANGEL
– Sônia Cabral de Lima – Diretora 
da Escola Municipal Professora 
Elza Rogério (Gaspar)

VEREADOR REGINALDO
– Aparecida da Conceição Roriz 
Mendonça – Diretora da Escola 
Municipal Clara de Castro Rogério 
(Porto)

VEREADOR VALDINEI LACERDA
– Escola Municipal Cléria Ticon 
Carneiro (Santana)

VEREADOR LELEI

– Simone Moreira Dias Marreiro – 
Professora da Escola Municipal 
Clara de Castro Rogério (Porto)

– Valéria Aparecida Costa 
R o d r i g u e s  –  p r o f e s s o r a  
aposentada na Escola Municipal 
Cléria Ticon Carnerio (Santana)

VEREADOR CISO (PRESIDENTE 
DA CÂMARA)

– Gilcéa Aparecida de Oliveira – 
professora aposentada da Escola 
Municipal Maria Amélia Meireles 
Calais (Belisário)

– Viviane Goulart Pereira – 
diretora da E. M. Professora 
Zuleima César de Araújo (São 
Pedro)

M. CANDIDO PORTINARI

VEREADOR WELLINGTON FORIM

M. ANTÔNIO PEREIRA DA SILVA

Filiação: Eduardo Fontes da Silva 
e Marcilea de Freitas Nery 

Filiação: Danilo Elias Marçal 
Ribeiro e Juliana Portela de 
Almeida 

Aluna: Sophia Raphaela Martins 
Bernardino (4º ano do Ensino 
Fundamental)

ALUNOS HOMENAGEADOS 
COM MÉRITO EDUCACIONAL 
2022 

Aluna: Yasmim Nery Fontes (2º 
período da Educação Infantil)

Filiação: Geraldo de Souza Rocha 
Filho e Eliane de Fátima Gil Rocha 

Aluno: Davi Souza Mantuani (6º 
ano do Ensino Fundamental)

Filiação: Carlos Henrique de 
Paula e Aleçandra de Paula 

– Rita Angélica Portela Campos e 
Silva Sales – Professora Escola 
Municipal Gilberto José Tanus 
Braz (João XXIII)

Aluna: Helena Fonseca Celestino 
(1º ano do Ensino Fundamental)
Filiação: Eduardo Junio Celestino 
e Flaviane Aparecida Fonseca 
Celestino 

M. CLARA DE CASTRO ROGÉRIO

M. GILBERTO JOSÉ TANUS BRAZ

Filiação: Plinio de Freitas e Nilza 
Maria Campos Freitas 

M. ANTÔNIO PEREIRA DA SILVA – 
TURMA VINCULADA

Aluna: Kailaine Portela (5º ano do 
Ensino Fundamental)

Aluna: Vitoria Rodrigues Fonseca 
(9º ano do Ensino Fundamental)
Filiação: Sebastião Osvaldo da 
Silva e Ivonice Rodrigues Fonseca 

PREFEITO DR MARCOS GUARINO

Filiação: Fabio Pereira Bernardino 
e Marisa Martins da Silva 

M. ANTÔNIO FORTINI

Aluno: Pietro Antônio de Oliveira 
S i l va  ( 3 º  a n o  d o  E n s i n o  
Fundamental)

M. DR. ANTÔNIO CANÊDO
Aluno: Davi Rocha Gil (2º ano do 
Ensino Fundamental)

M. IRENE PEREIRA DIAS NUNES

M. ERMYRO TEIXEIRA SIQUEIRA

Filiação: Marco Antônio de 
Oliveira e Edna Cristina da Silva 
Oliveira 

Aluno – Ícaro Pereira de Paula (5º 
ano do ensino fundamental I)

Aluna: Gabriela Campos Freitas 
(9º ano do Ensino Fundamental)

Filiação: Rodrigo Augusto de 
Paula e Gilsara Ventura Pereira 
de Paula

M. CLÉRIA TICON CARNEIRO
Aluno: Carlos Antônio Ferreira de 
Paula  (8º  ano do Ens ino 
Fundamental)

M .  J OAQ U I M  R I B E I RO  D E  
CARVALHO (CAIC)

Filiação: Paulo Antinio Correia 
Mantuani e Ariana Oliveira de 
Souza 

M. MARIA ALELUIA SOARES 
BITTENCOURT
Aluna: Ketlen Vitória da Silva Laia 
(4º ano do Ensino Fundamental)
Filiação: Sinval José de Laia e Elen 
Crist da Silva Souza 

M.  MARIA  HASTENREITER 
DORNELAS
Aluno: Lucas Chiconelli Campos 
(5º ano do Ensino Fundamental)
Filiação: Isaac Lourenço Campos 

e Lucélia Chiconelli Campos

M. PROFª. MARIA QUITÉRIA 
PÉREZ SCHELB

Filiação: Everton Rodrigues da 
Silva Santos e Sebastiana Maria 
Domingos 

M. SEBASTIÃO LAVIOLA

M. PASCHOAL DEMARQUE

Aluna: Lavynea Ribeiro dos 
Santos (3º ano do Ensino 
Fundamental)

M. SÉRGIO LÚCIO FERNANDES 
AMARAL

Aluna: Clara Antunes da Cunha 
(8º ano do Ensino Fundamental)

Filiação: Francisco Rodrigues 
Duarte e Carla Gomes de Oliveira 

Aluna: Vanessa Almeida Santana 
(9º ano do Ensino Fundamental)

Aluna:  Alanna Pereira da 
Conceição (9º ano do Ensino 
Fundamental)

Aluna: Yasmim Victória Frutuoso 
de Oliveira (1º ano do Ensino 
Fundamental)

Aluna: Julia Fonseca de Faria 
Antunes de Souza (4º ano do 
Ensino Fundamental – 2021)

M. PROFª. ELZA ROGÉRIO

Filiação: Edésio José de Souza Jr. 
e Juliana Fonseca de Faria 
Antunes 

E.M. PROFª. IONYR BASTOS DIAS

Filiação: Alan Roson e Josiane 
Pereira 

Aluno: Aurélio da Silva Oliveira 
Júnior  (4º  ano do Ensino 
Fundamental – 2021)
Filiação: Aurélio da Silva Oliveira e 
Adenir dos Passos Oliveira Silva 

Filiação: José Carlos de Oliveira e 
Rosely Frutuoso 

Aluno: Thor Ferreira Medeiros (4º 
ano do Ensino Fundamental – 
2021)
Fil iação: Walter da Rocha 
Medeiros e Daniela Ferreira 
Camargo 

Filiação: Wagner do Carmo 
Santana e Valéria Almeida Silva 

Filiação: José Martins da Cunha e 
Diomedia Antunes de Siqueira 

Aluno: Abraão Líncon de Oliveira 
Rodrigues (4º ano do Ensino 
Fundamental)

M. NELSON CARDOSO DE MELO

M. PROFª. ODALÉIA OLIVEIRA 
MORAIS DE AZEVEDO

M. PROFª. STELLA FIDELES

M. PROFª. ESMERALDA VIANNA

Filiação: Anselmo Luiz dos Santos 
e Luciene Fonseca Ribeiro dos 
Santos 

M. PROFª. TEREZINHA MARIA 
OLIVEIRA RIBEIRO

M. PROFª. ZULEIMA CÉSAR DE 
ARAÚJO
A l u n a :  T h i p h a ny  C r i s t i n a  
Domingos Santos (5º ano do 
Ensino Fundamental)

Aluna: Izabelle Ávila Rodrigues 
(4º ano do Ensino Fundamental)
Filiação: Degno Pedro Rodrigues 
e Neuziane Aparecida de Ávilla 

Filiação: Laercio Mendes da 
Silveira Junior e Sonia da Silva 
Araújo Mendes

M. SYLLA DE URURAHY MACÊDO

Filiação: Jolaine Alves da Silva 

Aluna: Clara de Araújo (9º ano do 
Ensino Fundamental)

M .  YO L A N DA  C E R Q U E I R A  
GONÇALVEZ
Aluna: Maria Júlia Aparecida de 
Laia (1º período da Educação 
Infantil)

Aluno: Davi Alves Fernandes (3º 
ano do Ensino Fundamental)

Filiação: Geovane Ferreira de Laia 
e Janise Aparecida Lucindo

Trabalhadora obrigada a rezar o 
"Pai-Nosso" antes da jornada 

receberá indenização de R$10 MIL
 A  J u s t i ç a  d o  
Trabalho determinou o 
pagamento de indenização 
de R$ 10 mil à ex-empregada 
q u e  r e l a t o u  d i v e r s a s  
circunstâncias de assédio 
moral no trabalho. Entre as 
s i tuações relatadas,  a  
profissional apresentou fatos 
ligados à discriminação 
religiosa, agressão física, 
discriminação pelo estado 
gravídico, exposição de lista 
de atrasos e faltas e, ainda, 
uma intimidação com o 
objetivo de dificultar o 
a j u i z a m e n t o  d e  a ç ã o  
trabalhista. A decisão é dos 
d e s e m b a r g a d o r e s  d a  
Décima Primeira Turma do 
TRT-MG, que mantiveram, 
sem divergência, a sentença 
proferida pelo juízo da 16ª 
Vara do Trabalho de Belo 
Horizonte.

 A trabalhadora falou 
que se sentia constrangida 
em professar uma fé que não 
a c r e d i t a v a .  R e l a t o u ,  
inclusive, que já chegou 
atrasada à empresa para 
evitar o momento da “Reza 
do Pai-Nosso”. Porém, a 
diretora dirigia a ela com 
xingamentos, ofendendo o 
c a r á te r  e  a m e a ç a n d o  
diminuir o valor da comissão.

 A  t r a b a l h a d o r a  
t a m b é m  r e l a t o u  u m a  
situação de agressão física 
por parte da diretora. E ainda 
o costume da diretora de 
expor os empregados que 
chegavam atrasados. “A 
atitude era de envergonhar, 
constranger e humilhar os 
empregados diante de todos 

 A  p r o f i s s i o n a l  
informou que não é adepta à 
crença religiosa. Contudo, 
expl icou que todos os 
empregados eram obrigados 
a rezar antes do início da 
prestação de serviço na 
empresa. “Acontecia que, 
antes de iniciar o dia de 
trabalho, a diretora reunia os 
c o l a b o r a d o r e s  e  o s  
obrigavam a participar de um 
momento chamado: Reza do 
Pai-Nosso”.

 A ex -empregada 
contou que os problemas na 
empresa pioraram nos 
ú l t imos  do is  anos  de  
trabalho. Segundo ela, a 
relação de emprego tornou-
se insuportável, já que 
passou a sofrer constante 
assédio moral da diretora do 
estabelecimento. “Esse foi, 
inclusive, o motivo do pedido 
de demissão”.

 Além disso, alegou 
que, desde o momento que 
comunicou a gravidez,  
começou a sofrer mais 
perseguições. A gravidez foi 
de alto risco e, segundo a 
profissional, sempre que 
entregava um atestado 
m é d i c o ,  a  d i r e to r a  a  
assediava moralmente com 
xingamentos e gritos. Em 
uma ocasião, ela disse para a 
trabalhadora que “gravidez 
não é doença”.

da empresa”. Por último, 
explicou ser coagida pela 
diretora a não ajuizar 
processo trabalhista.

Defesa
 Na defesa, as duas 
empresas reclamadas no 
processo negaram os fatos. 
As empresas atuam no ramo 
atacadista de produtos para 
saúde, fazem parte do 
mesmo grupo econômico, 
tendo sido condenadas 
s o l i d a r i a m e n t e  a o  
pagamento das parcelas 
devidas à trabalhadora.
 Para a defesa, a 
profissional tentou a todo 
c u s to  s e r  d i s p e n s a d a  
i m o t i v a d a m e n t e  p a r a  
receber um valor alto de 
indenização. “ Isso não 
ocorreu, tendo em vista que a 
e m p r e s a  s e m p r e  f o i  
extremamente tolerante com 
os erros e abusos cometidos, 
solidarizando-se com os 
problemas de saúde que a ex-
empregada vinha sofrendo 
somados à gravidez. Como a 
estratégia ardi losa da 
t r a b a l h a d o r a  n ã o  s e  
concretizou, ela resolveu 
pedir demissão, pois já não 
queria mais trabalhar”, 
alegou a defesa.

 P e l o  á u d i o ,  a  
julgadora reconheceu ainda 
que a diretora intimidava os 
empregados, fazendo alertas 
s o b r e  s u p o s t a s  
“ d e s v a n t a g e n s  d o  
ajuizamento de ações contra 
a empresa”. “Verifica-se que, 
na reunião dos empregados, 
a representante da empresa 
destacava que aqueles que 
ajuízam ação estão saindo 
d e v e n d o ” ,  p o n t u o u  a  

 P o r é m ,  a o  
decidirem o recurso, os 
d e s e m b a r g a d o r e s  d a  
Décima Primeira Turma do 
TRT-MG deram razão à 
trabalhadora. Segundo a 
desembargadora Juliana 
Vignoli Cordeiro, relatora, o 
áudio juntado ao processo 
mostra a repreensão da 
preposta da empresa pela 
ausência da trabalhadora no 
treinamento ocorrido. Em um 
trecho, é possível ouvir a 
chefe dizer as frases: “depois 
que você ficou grávida, você 
ficou desinteressada com o 
negóc io  da  empresa” ,  
“gravidez não é doença para 
ninguém” e “não acha que 
gravidez é seu meio de vida”.

Decisão

julgadora.

Liberdade de crença
 Assim, tendo em 
vista o conjunto da prova 
produzida, a magistrada 
entendeu que a trabalhadora 
l o g r o u  p r o v a r  a s  
circunstâncias de assédio 
n a r r a d a s .  S e g u n d o  a  
d e s e m b a r g a d o r a ,  o  
d e p o i m e n t o  d e  u m a  
testemunha apontou a 
ocorrência de todas as 
circunstâncias, afirmando, 
inclusive, a obrigatoriedade 
de participação na oração.

Direito de ação
 S e g u n d o  a  
magistrada, a Convenção 
111/58 da OIT, ratificada 
pelo Brasil, estabelece a 
s u p r e s s ã o  d e  t o d a  
d i s c r i m i n a ç ã o  c o n t r a  
trabalhadores. “Também o 
exercício do direito de ação 
está assegurado no artigo 5º, 
XXXV, da Constituição, sendo 
certo que a intimidação ao 
a j u i z a m e n t o  d e  a ç ã o  
caracteriza abuso do poder 
diretivo, violando o próprio 
princípio da dignidade do ser 
humano”, ressaltou.
 P a r a  a  
d e s e m b a r g a d o r a ,  
evidenciada a ofensa aos 
p r i n c í p i o s  e  n o r m a s  
destacados, de modo a 
configurar o assédio moral à 
empregada, é devida a 
indenização pelo dano moral 
daí advindo (artigos 186 e 
927 do CC). Ela negou, então, 
provimento ao recurso da 
empregadora, mantendo a 
condenação imposta de R$ 
10 mil, que deverão ser 
pagos solidariamente pelas 
duas empresas que fazem 
parte do mesmo grupo 
econômico. O processo já 
está em fase de execução. 

 Para a julgadora, a 
Constituição é expressa ao 
garantir, no seu artigo 5º, VI, 
que é inviolável a liberdade 
de consciência e de crença, 
sendo assegurado o livre 
e x e r c í c i o  d o s  c u l t o s  
religiosos. “A liberdade 
religiosa deve ser respeitada, 
devendo ser considerada a 
opção do trabalhador de 
cultuar e também de ser ateu 
ou agnóstico, não podendo a 
r e l i g i ã o  s e r v i r  c o m o  
instrumento de opressão a 
ser usado pelo empregador”.

P j e :  0 0 1 0 8 2 1 -
11.2020.5.03.0016

Processo



14 de outubro de 2022 folhadosudeste@gmail.com 3

Prefeitura lança programa 
'Fique em Dia' para parcelamento 
de dívidas; veja condições

 Começou nesta 
segunda-feira o programa 
“Fique em Dia”, uma 
iniciativa da Prefeitura de 
Muriaé para promover a 
regularização fiscal de 
contribuintes que possuem 
dívidas com o município.

 Dívidas a partir de 
R$81.936,10 podem ser 
parceladas em ainda mais 
vezes, chegando a até 36 
prestações.
 A l é m  d i s s o ,  o  
programa também oferece 
incentivo ao bom pagador. 
Ou seja, aqueles que já 
renegociaram dívidas do 
passado e estão em dia 
com o pagamento poderão 
reparcelar o saldo devedor 
com abatimento de 100% 
sobre os juros e multas.

 O  p r o g r a m a  
oferece redução de até 
1 0 0 %  d o s  v a l o r e s  
referentes a multas e juros 
de mora. Além disso, o 
pagamento também é 
f a c i l i t a d o ,  c o m  
p o s s i b i l i d a d e  d e  
parcelamento em até 24 
vezes.

Pagamento de 2 a 6 
parcelas

Pagamento em parcela 
única

 

Abatimento de 100% dos 
juros e redução de 70% da 
multa

Pagamento de 7 a 12 
parcelas

Abatimento de 100% dos 
juros e da multa de mora

Veja as condições do 
Fique em Dia:
 

 

Abatimento de 90% dos 
juros e redução de 50% da 
multa
 
Pagamento de 13 a 24 
parcelas

 
D í v i d a s  a  p a r t i r  d e  
R$81.936,10
Pagamento em até 36 
parcelas, com redução de 
90% dos juros e 50% da 
multa

Abatimento de 80% dos 
juros e redução de 40% da 
multa

Dentro ou fora de casa: energisa 
dá dicas importantes para crianças 
brincarem com segurança

Aproveitando a Semana da Criança, concessionária faz um alerta aos 
pais e reforça orientações para evitar acidentes envolvendo a rede elétrica.

 Quem tem criança 
em casa sabe que qualquer 
minuto de descuido pode 
resultar em consequências 
graves. Em se tratando de 
eletricidade, os riscos de 
a c i d e n t e s  v ã o  d a  
brincadeira com pipas em 
local inapropriado ao uso de 
uma tomada em condições 
irregulares. Por isso, a 
Energisa chama a atenção 
dos pais e responsáveis 
s o b r e  o s  c u i d a d o s  
indispensáveis para que a 
brincadeira, que é tão 
importante para a infância, 
não acabe em acidente.
 “Infelizmente, as 
c r i a n ç a s  n ã o  t ê m  
consciência dos riscos e se 
expõem aos perigos sem 
perceber. Cabe aos adultos 
ter atenção redobrada para 
p r o t e g ê - l a s  e  e v i t a r  
acidentes elétricos dentro 
ou fora de casa”, enfatiza 
Anderson Rabelo, gerente 
d e  C o n s t r u ç ã o  e  
Manutenção da Energisa.

Quais são os riscos?
 Crianças menores 
precisam ser monitoradas o 
tempo todo para que não 
coloquem plugues na boca, 
não mexam, nem puxem 
fios, cabos ou extensões, 
nem coloquem objetos na 
tomada. Para aquelas que 
não  f i cam longe  dos  
eletrônicos, o alerta aos pais 
é para que não deixem que 
utilizem celular e tablet 
enquanto os equipamentos 
estiverem carregando. E não 
use benjamins (Ts), porque 
podem sobrecarregar e 
aquecer  as  tomadas ,  
causando um curto-circuito 
e até incêndios.
 Se a brincadeira for 
ao ar livre, é indispensável 
observar o cenário: pipa e 
r e d e  e l é t r i c a  n ã o  
combinam. “Não permita 

 Mesmo com todas 
as orientações, nos últimos 
nove anos 342 crianças, de 
0 a 10 anos, perderam a 
vida no Brasil vítimas de 
choque elétrico. Os dados 
são do Anuário Estatístico 
de Acidentes de Origem 
Elétrica 2022, divulgado 
pela Associação Brasileira 
de Conscientização para os 
Perigos da Eletricidade 
(Abracopel). 

q u e  c r i a n ç a s  o u  
adolescentes  escalem 
postes, nem entrem em 
uma subestação de energia 
na tentativa de resgatar 
pipas. O correto é soltar pipa 
longe da rede elétrica, em 
áreas abertas como campos 
de futebol e parques. E 
jamais tente retirar as pipas 
presas na fiação e postes de 
e n e r g i a .  A p e n a s  o s  
profissionais autorizados 
pela Energisa, equipados 
com todos os itens de 
segurança e treinamentos 
necessários, podem fazer a 
m a n u te n ç ã o  n a  r e d e  
elétrica. O uso de materiais 
cor tantes  como l inha 
chilena e o cerol, também 
não é indicado, já que pode 
provocar graves acidente”, 
acrescenta Rabelo.
 Em 2021, foram 
registradas pela Energisa 
54 ocorrências de pipas na 
rede elétrica na área de 
concessão da empresa em 
Minas. Este ano, o número 
de ocorrências por pipa na 
rede já chegou a 68, 
i n t e r r o m p e n d o  o  
fornecimento de energia 
para cerca de 22 mil 
clientes. Tem ainda a 
criançada que gosta de subir 
e m  á r v o r e s  p a r a  s e  
esconder ou colher frutos, 
sem notar a proximidade 
dos fios de energia. É 
f u n d a m e n t a l  e v i t a r  
situações que colocam a 
vida em risco e manter 
distância segura da rede 
elétrica, que deve ser no 
mínimo de 2 metros.
 E para ajudar na 
tarefa de reduzir o consumo, 
a Energisa listou algumas 
dicas práticas: 

Ÿ estabeleça limite de 
horár io  para cr ianças 
usarem computadores ou 
videogames;
Ÿ evite o uso do ar-
condicionado. Prefira o 
ventilador ou a ventilação 
natural;

Ÿ se não estiver usando a 
televisão, deixe desligada. 
Nada de ficar com vários 
apare lhos  e le t rôn icos  
ligados ao mesmo tempo 
sem uso;

Ÿ Call Center – 0800 032 
01 96

Ÿ criança tem que gastar a 
própria energia. Priorize 
atividades como pular 
corda, pega-pega, natação, 
b i c i c l e t a .  H á  m u i t a s  
atividades que podem ser 
feitas em casa que reforçam 
habilidades motoras e de 
aprendizado.

Ÿ S i t e  
www.energisa.com.br  
Ÿ W h a t s A p p  ( G i s a ) :  
www.gisa.energisa.com.br 

Ÿ é  m a i s  e c o n ô m i c o  
desligar aparelhos direto 
nos botões ou nas tomadas. 
Em geral, luzes indicativas 
acesas  (em stand-by)  
significam desperdício de 
energia;

Ÿ se precisar pegar algo na 
geladeira escolha antes de 
abrir, pois quanto mais 
tempo fica aberta maior é o 
consumo;

 E m  c a s o  d e  
acidentes envolvendo a rede 
elétrica, acione a Energisa 
p e l o s  c a n a i s  d e  
atendimento:  

Ÿ Aplicativo para celular 
Energisa On  

Ÿ evite banhos demorados 
e prefira a posição verão;

Energia é restabelecida em 
Muriaé e região após temporal

 E m  n o t a ,  a  
Energisa informou que 
“ e q u i p e s  c o n t i n u a m  
m o b i l i z a d a s  p a r a  
manutenções pontuais na 
r e d e  q u e  s e j a m  
necessárias”.
 “A empresa alerta 
também os moradores de 

 A  e n e r g i a  f o i  
restabelecida para 100% 
dos moradores de Muriaé e 
região no domingo (9), 
segundo a Energisa. Quase 
72 mil clientes ficaram 
sem luz após um temporal 
ser registrado no município 
na última semana.

Muriaé para que tenham 
cuidado nesse momento 
de remoção de entulhos, de 
reconstrução de telhados, 
recolocação de placas 

solares e outros trabalhos 
em locais próximos dos fios 
d e  e n e r g i a ” ,  
complementou a nota.

Posto de combustíveis foi destruído durante vendaval em Muriaé
Foto: Larissa Zimmermann/TV Integração

Município foi atingido por uma forte chuva na última semana e 
mais de 70 mil pessoas ficaram sem luz

 Muriaé foi atingida 
por um temporal na última 
terça-feira (4). Na ocasião, o 
v e n t o  f o r t e  d e r r u b o u  
estruturas de postos de 
combustíveis e telhas. O 
Bairro São Francisco foi um 
dos mais afetados.
 Torres de energia 
também foram destruídas na 
cidade e mais de 70 mil 
pessoas ficam sem luz. Um 
m e r c a d o  c h e g o u  a t é  
oferecer tomadas para os 
moradores.

O temporal

Temporal em Muriaé destruiu torres de energia — Foto: Reprodução/Silvan Alves

Dia das Crianças foi 
comemorado pela Pastoral

Pastoral da Criança
Comunidade Padre Tiago

(Marambaia)

 O Lions Clube Muriaé 
Helen Keller, ofereceu bolo e 
presentes para todas as 
crianças. A Pastoral da Saúde 
junto com Lions Clube Muriaé 
Barra, ofereceram lanches e 
um kit de higiene bucal.
 Foi também realizado 
uma palestra de saúde 
mental, com o palestrante 
Luiz Jabor e uma palestra da 
s a ú d e  b u c a l  c o m  a s  
palestrantes Sandra Spindola 
(dentista) e a catequista 
Lucila (enfermeira).

 Na tarde do dia 8 de 
outubro (sábado) a Pastoral 
da Criança do Bairro Padre 
Tiago (Marambaia)  em 
parceria com Lions Clube 
Muriaé Hellen Keller, Lions 
Clube Muriaé Barra, Pastoral 
da Saúde do bairro Santo 
Antônio, representada por 
Lenir e Sandra Spindola, 
realizaram uma tarde de 
muita alegria e diversão para 
as crianças cadastradas. 
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Brasil renova parceria com a 
Organização das Nações Unidas para 
Agricultura e Alimentação (FAO)

 Em reunião com o 

 Projeto “Apoio ao 
A p r i m o r a m e n t o  e  a  
Consolidação da Política de 
Segurança Alimentar e 
Nutricional” é realizado 
p e l o  M i n i s t é r i o  d a  
Cidadania com ênfase na 
s u p e r a ç ã o  d a  
vulnerabilidade social. País 
é  l í d e r  m u n d i a l  n a  
produção de grãos
 Líder mundial na 
produção de grãos e 
responsável por produzir 
um em cada cinco pratos 
de comida que chegam à 
mesa da população do 
planeta, o Brasil renovou 
por mais cinco anos o 
acordo de cooperação com 
a Organização das Nações 
Unidas para Agricultura e 
Alimentação (FAO). Um dos 
p r o j e t o s  q u e  s e r ã o  
continuados é o de “Apoio 
ao Aprimoramento e a 
Consolidação da Política de 
Segurança Alimentar e 
Nutricional”, realizado pelo 
Ministério da Cidadania.

diretor-geral da FAO, o 
chinês QuDongyu, nesta 
sexta-feira (07.10), em 
Roma, o ministro Ronaldo 
B e n t o  d e s t a c o u  a  
importância das políticas 
públicas brasileiras no 
enfrentamento à pobreza e 
à fome. Também participou 
do encontro o diretor da 
Agência Brasileira de 
Cooperação (ABC) ,  o  
embaixador Rui Pereira.
 “O Ministério da 
Cidadania é o responsável 
p e l a  p r o m o ç ã o  d a  
agricultura familiar e pelo 
e n f r e n t a m e n t o  à  
insegurança alimentar. 
Colocamos o Brasil à 
disposição para a extensão 
dessa parceria, como 
também das boas práticas 
que temos adotado no país. 
Temos tido sucesso na 
questão do enfrentamento 
à insegurança alimentar e 
no combate à erradicação 
da pobreza”, frisou Ronaldo 
Bento durante discurso na 
sede da FAO, na capital 

italiana.
 Uma das iniciativas 
que contribuem para a 
erradicação da fome no 
país é o Alimenta Brasil, 
programa que garante a 
compra da produção de 
agricultores familiares e 
p e r m i t e  q u e  e s s e s  
alimentos cheguem às 
m e s a s  d e  e s c o l a s ,  
hospitais, restaurantes 
comunitários, creches e 
instituições de assistência 
social. O ministro da 
Cidadania citou, ainda, o 
Brasil Fraterno, Comida no 
Prato, que faz a conexão 
entre bancos de alimentos 
e reduz a burocracia para 
que empresários do setor 
alimentício consigam fazer 
doações.  “Outro foco 
também é em relação à 
diminuição das perdas e do 
desperdício de alimentos e, 
com isso, otimizarmos a 
entrega de alimentos e 
enfrentar a insegurança 
a l i m e n t a r ” ,  p o n t u o u  
Ronaldo Bento.

Dia Mundial do Algodão
 Neste 7 de outubro, 
Dia Mundial do Algodão, a 
FAO também realizou um 
evento global para destacar 
a importância do setor, que 
contou com a participação 
do ministro da Cidadania, 
Ronaldo Bento. Estima-se 
que  100 mi lhões  de  
agricultores familiares em 
80 pa íses  dependem 
diretamente da indústria do 
algodão. O Brasil é o 
segundo maior produtor da 
fibra.

 Outra frente de 
ação do Ministério da 
Cidadania na redução da 
insegurança alimentar é o 
Auxílio Brasil. O programa 
de transferência de renda 
chega, em outubro de 
2022, a mais de 21,1 
m i l h õ e s  d e  f a m í l i a s  
beneficiárias, o maior 
patamar da história dos 
programas de transferência 
de renda no país.
 Além de garantir 
um mínimo de R$ 600 para 
o s  c o n t e m p l a d o s ,  o  
p rograma conta  com 
b e n e f í c i o s  
complementares. Um deles 
é  o  Au x í l i o  I n c l u s ã o  
Produtiva Rural, que paga 
um valor adicional de R$ 
2 0 0  p a r a  p e q u e n o s  
produtores interessados 
em dar escala para sua 
produção.

 E m  2 0 2 1 ,  a  
produção mundial  da 
matéria-prima foi avaliada 
em cerca de 50 bilhões de 
d ó l a r e s ,  e n q u a n to  o  
comércio mundial  foi  
avaliado em 20 bilhões de 
dólares. A FAO destaca que 
o algodão desempenha um 
p a p e l  i m p o r t a n te  n o  
desenvolvimento social e 
econômico, no comércio 
internacional e no alívio da 
pobreza e que, portanto, 
contribui para o alcance da 
Agenda 2030 para o 
D e s e n v o l v i m e n t o  
Sustentável e os Objetivos 
d e  D e s e n v o l v i m e n t o  
Sustentável.

 Ronaldo Bento está 
e m  R o m a  c o m  u m a  
delegação brasileira para 
participar da 50ª sessão do 
Comitê de Segurança 
Alimentar Mundial (CSA). 
Estabelecido em 1974, o 
CSA é o principal foro 
i n t e r n a c i o n a l  e  
i n t e r g o v e r n a m e n t a l  
ded icado  a  questões  
relativas à segurança 
alimentar e nutricional.
 Para isso, elabora e 
aprova recomendações 
sobre políticas e diretrizes 
sobre uma ampla gama de 
tópicos relacionados ao 
tema. O debate geral do 
CSA 50 vai ter como 
referência o relatório de 

Reunião da FAO

agências  das Nações 
Unidas, entre elas a FAO, a 
respeito do “Estado Mundial 
da Segurança Alimentar e 
da Nutrição 2022”.

 A parceria do Brasil 
com a FAO tem ênfase na 
consol idação de uma 
política de abastecimento e 
em ações voltadas à 
superação da extrema 
vulnerabilidade social da 
população brasileira.

 A  F A O  é  u m a  
agência especializada das 
Nações Unidas que lidera os 
esforços internacionais 
para derrotar a fome. O 
objetivo é alcançar a 
segurança alimentar para 
todos e garantir que as 
pessoas tenham acesso 
regular a alimentos de 
qualidade suficientes para 
levar uma vida ativa e 
s a u d á v e l .  C o m  1 9 5  
membros – 194 países e a 
União Europeia, a FAO 
trabalha em mais de 130 
países em todo o mundo.

 A l é m  d a  
participação nas principais 
discussões do evento, a 
agenda do ministro, que 
segue até o dia 12 de 
outubro, prevê reuniões 
bilaterais e multilaterais 
com especialistas em 
segurança alimentar de 
v á r i a s  o r g a n i z a ç õ e s  
internacionais, além de 
agendas de imprensa.

Carlos Rogério Matuella 
recebe o título de Cidadão 
Honorário Leopoldinense

 O presidente da 
Sicredi Botucaraí RS/MG, 
Carlos Rogério Matuella, 
recebeu na noite da quinta-
feira, dia 06 de outubro, o 
título de Cidadão Honorário 
Leopoldinense. O título foi 
concedido pela Câmara de 
Vereadores de Leopoldina 
através e um projeto de 
autoria do presidente do 
Po de r  Le g i s la t i vo ,  o  
vereador José Augusto 
Cabral.

 O presidente da 
Câmara de Vereadores e 
t a m b é m  a u t o r  d a  
homenagem, vereador 
José Augusto Cabral ,  
destacou a alegria de 
homenagear o Sicredi, 
através do seu presidente. 
“É uma honra para nós da 
Câmara Municipal de 
L e o p o l d i n a  e s t a r  
prestando essa justa 
homenagem ao presidente 
Carlos Rogério Matuella, 
que está à frente de uma 
Instituição tão importante 
como o Sicredi. Uma 
Instituição que chegou em 
Leopoldina, que investiu 
muito na nossa cidade e 
q u e  e s t á  t r a z e n d o  
prosperidade para o nosso 
m u n i c í p i o ,  c o m  u m  
atendimento diferenciado 
e  p r i n c i p a l m e n t e ,  
humanizado. Matuella é 
u m a  p e s s o a  
extraordinária, exemplo de 
liderança, de humildade e 
e u  n a  c o n d i ç ã o  d e  
presidente da Câmara 
Municipal fico muito feliz 
d e  s e r  a u t o r  d e s s a  
h o m e n a g e m  q u e  fo i  
aprovada por unanimidade 
entre os vereadores e está 
sendo aplaudida por todo o 
setor empresarial  de 
Leopoldina e região”, 
pontuou.

 A sessão solene 
contou com a presença de 
autoridades, familiares dos 
homenageados e dos 
colaboradores do Sicredi. 
A p ó s  o  e v e n t o ,  o s  
c o n v i d a d o s  f o r a m  
recebidos pelo presidente 
da S icredi  Botucaraí  
RS/MG em um coquetel 
realizado no Hotel Minas 
Tower.

 O  p r e f e i t o  d e  
Leopoldina, Pedro Augusto 
Junqueira, participou da 
homenagem e destacou 
em seu pronunciamento o 
importante trabalho que o 
Sicredi tem realizado na 
sua área de atuação em 
Minas Gerais. “O Sicredi é 
uma Instituição Financeira 
que tem agradado Minas e 
aos mineiros porque a sua 
maneira de atuação é 
completamente diferente 
d o s  o u t r o s  b a n c o s .  
Enquanto a maioria das 
agências bancárias do 
B r a s i l  m a n t é m  u m  
relacionamento distante 
com o cliente, o Sicredi 
r e a g e  d e  m a n e i r a  
diferente, ele quer o 
associado junto dele, junto 
com os seus colaboradores 
e isso faz toda a diferença.

 A entrega do título 
aconteceu durante sessão 
s o l e n e  r e a l i z a d a  n a  
Câmara de Vereadores, 
oportunidade em que mais 
t r ê s  p e s s o a s  f o r a m  
homenageadas. Além de 
M a t u e l l a ,  o  Te n e n te  
Coronel PM Yoshio Luiz 
Yamaguchi, também foi 
agraciado com o título de 
C i d a d ã o  H o n o r á r i o  
Leopoldinense. Outros dois 
homenageados receberam 
m e d a l h a s  d o  M é r i to  
Leopoldinense, sendo eles, 
o Dr. Emanuel Araújo de 
Azevedo Antunes e Assis 
Vieira de Oliveira.

 O presidente da 
Sicredi Botucaraí RS/MG, 
Carlos Rogério Matuella, 
iniciou sua fala destacando 
a alegria de receber um 
título tão importante. “É 
motivo de orgulho receber 
e s t a  h o m e n a g e m  
maravilhosa, o título de 
C i d a d ã o  H o n o r á r i o  

 Para o Prefeito, a 
homenagem feita ao 
Presidente Carlos Rogério 
Matuella pela Câmara de 
V e r e a d o r e s ,  é  o  
r e c o n h e c i m e n t o  d a  
comunidade pelo que o 
Sicredi tem feito por 
Leopoldina. “Queremos 
demonstrar através deste 
g e s to  o  q u a n to  n ó s  
estamos encantados com 
essa instituição financeira, 
com a sua maneira de ser, 
de agir e de trabalhar no 
seu dia a dia. E, eu, na 
qualidade de prefeito de 
Leopoldina, em nome do 
nosso povo, agradeço de 
coração a essa instituição 
que trouxe para a nossa 
terra e para a nossa gente 
uma maneira diferente de 
ser e de atuar”, finalizou.

Leopoldinense e eu quero 
dividir esse título com 
todos os colegas do Sicredi, 
com todas as cooperativas 
da região e dizer que esse 
gesto é combustível para 
que possamos continuar 
nossa caminhada. Esse 
momento é a colheita de 
um trabalho sério, honesto 
e verdadeiro. Obrigada 
Leopoldina por acreditar 
no Sicredi e por nos ajudar 
a escrever uma história tão 
b o n i t a  a q u i  n e s t a  
c o m u n i d a d e .  Q u e r o  
agradecer em especial ao 
pres idente  do  Poder  
Legislativo, vereador José 
Augusto Cabral, a todos os 
vereadores, e ao prefeito 
municipal, Pedro Augusto 
Junqueira por nos dar esta 
honraria aqui no município. 
Eu assumo hoje mais um 
c o m p r o m i s s o ,  o  d e  
c o n t r i b u i r  p a r a  o  
crescimento da cidade de 
Leopoldina de toda a Zona 
da Mata Mineira. A partir 
de agora eu também sou 
u m  u m  c i d a d ã o  
leopoldinense e também 
mineiro ”, destacou.
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do Trânsito 2022”

Prêmio “Amigo

 Aconteceu no dia 29/09, no 
Teatro Belmira Vilas Boas, o evento de 
encerramento do Semana Nacional do 
Trânsito, com a premiações a várias 
pessoas, que representam alguma 
entidade em Muriaé, do comércio, 
professores, autoridades civis e militares, 
que de alguma forma contribuem para 
um trânsito mais seguro na nossa cidade 
e na região. O Prêmio Amigo do Trânsito, é 
um projeto idealizado em 2018, pelo o 
funcionário público Paulo Sergio 
Orondino, através da Pastoral do Trânsito 
e ONG Salvando Vidas, devido a pandemia 
do Covid 19, ficou parado por dois anos, 
retornando agora em 2022, com o apoio 

da prefeitura de Muriaé, do Demuttran, da 
secretaria de Administração e da 
secretaria de Educação. 
 Foram 30 pessoas que receberam 
o Prêmio 'Amigo do Trânsito 2022', das 
mãos do prefeito de Muriaé Dr. Marcos 
Guarino, do diretor do Demuttran Mário 
Brambila, da secretária de Governo 
Vanderleia Castro e também das mãos do 
idealizador, Paulo Sergio Orondino, que 
hoje é o coordenador de Educação do 
Trânsito da prefeitura, trabalhando no 
Demuttran ele vem realizando um 
trabalho em conjunto com a comunidade, 
para conscientizar as pessoas a terem 
mais respeito no trânsito.        
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